

Général ALLIX

Jacques Alexandre François Allix de Vaux est un général français de la Révolution et du Premier Empire.

Né à Percy au village de la Renardière le 22 décembre 1768, il fait ses études au Collège de Coutances puis à l'université de Caen.

La Révolution arrivant, il est contraint de prendre les armes. Durant la révolution (1792-1794), il fait campagne auprès de l'armée de Moselle. De nombreuses victoires lui valent d'obtenir le grade de Colonel à l'âge de 26 ans.

Contemporain et ami de Bonaparte, il ne le suit pourtant pas quand il renverse le Directoire. Bonaparte est dans un premier temps tenté d'évincer le Général Allix et lui confie comme mission d'intervenir contre les Chouans en Vendée, mais le Général refuse. Bonaparte, conscient de ses valeurs militaires et de ses qualités en termes de stratégie sur le terrain, le missionne sur la campagne d'Italie.



Engagé ensuite à Saint Domingue, il refuse le combat contre les populations locales par « civisme » et « esprit républicain ». Son refus lui vaut de devoir servir ensuite à l'étranger. Tout d'abord en Westphalie, avant de participer ensuite en 1812 à la campagne de Russie de recevoir la Légion d'Honneur à l'issue de la Bataille de Moscowa (18 octobre 1812).

Napoléon exilé à l'île d'Elbe, le Général tente de combattre encore au nom de l'Empereur. Les défaites se succèdent. Avec l'arrivée de la Restauration, il doit s'exiler en Westphalie jusqu'au 23 décembre 1818.

Le Général Allix fut qualifié de « guerrier valeureux, brave, téméraire » doublé d'un caractère « bouillant, ambitieux, frondeur, et d'humeur terrible ».

Resté attaché à sa ville natale, il demanda qu'après sa mort, survenue le 26 janvier 1836, son cœur retourne sur la terre où il vint au monde. Il fut dans un premier temps déposé, incrusté dans un granit, sous le seuil de la porte d'entrée de sa maison natale. En 1866, le cœur du Général ALLIX fut transféré avec sa dalle dans le cimetière de Percy où il se trouve toujours aujourd'hui.

Ce personnage célèbre a donné son nom à une petite rue de Percy, située au cœur du bourg, elle est parallèle à la rue Général Bradley et relie la rue des Bouilleries pour rejoindre la rue Général de Gaulle.